

**DISCOURS DU MINISTRE DE LA SANTE ET DE L'HYGIENE  
PUBLIQUE A LA CEREMONIE DE LANCEMENT DES ACTIVITES DE  
LA JOURNEE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LE DIABETE  
BAMAKO, LE 14 NOVEMBRE 2013 à l'Hôpital du Mali**

**Mesdames et Messieurs** les membres du cabinet,  
Monsieur le Maire de la Commune VI du District de Bamako,  
**Mesdames et Messieurs** les Directeurs des services centraux, **et**  
**des services du Ministère de la Santé et de l'Hygiène Publique,**  
Monsieur le Représentant de l'OMS,  
Monsieur le Président de la Fédération Nationale des Diabétiques  
du Mali,  
Monsieur le Directeur du Centre de lutte contre le Diabète,  
Monsieur le Directeur de l'ONG Santé Diabète,  
Chers Partenaires Techniques et Financiers,  
Mesdames et Messieurs à vos rangs et grades respectifs  
**Mesdames et Messieurs de la presse publique et privée**  
Distingués invités,  
Mesdames et Messieurs.

Chaque année, la communauté internationale célèbre le 14 Novembre,  
journée mondiale du diabète.

Le thème retenu cette année est : «**l'éducation et la prévention du  
diabète**» avec pour slogan « **Protégeons notre futur**».

**C'est l'occasion pour nous de** marquer notre détermination à mieux  
sensibiliser les populations à risque, à améliorer la prise en charge des  
diabétiques, à leur offrir des soins de qualité.

**Distingués invités,**  
**Mesdames et Messieurs**

Le diabète est une maladie chronique qui affecte aujourd'hui plus de **300 millions** de personnes dans le monde et pourrait **en affecter environ 500 millions d'ici à l'an 2030** selon la Fédération Internationale du Diabète.

**Si rien fait**, le Mali n'échappera pas à ce fléau, puisqu'il enregistre déjà une prévalence de près de 9,3% selon une étude en 2010.

**Avec des complications qui aboutissent à des amputations et à la cécité, la gravité de la maladie n'est plus à prouver.**

**-Distingués invités,**

**Mesdames et Messieurs,**

**De nouveaux cas de diabète sont détectés chaque année, faisant de cette maladie un problème de santé publique lié à des facteurs tels que:**

- le recours tardif aux établissements sanitaires,
- la mauvaise hygiène alimentaire,
- la sédentarité,

**la consommation d'alcool et le tabagisme,**

**l'inactivité physique.**

**Distingués invités,**

**Mesdames et Messieurs**

Compte tenu des enjeux et de l'évolution de la maladie, le département de la Santé avec ses partenaires **se sont engagé** des actions concrètes en matière de lutte contre le diabète.

Il s'agit entre autres de:

- la création d'une Unité de **prise en charge des malades** du diabète à l'Hôpital du Mali,
- **l'ouverture** d'un centre de lutte contre le diabète ;
- l'ouverture d'une filière de formation pour le Certificat d'Etudes Spécialisées en endocrinologie diabétologie ;

- la formation de médecins référents dans les hôpitaux des régions et des centres de santé de référence ;
- la dotation des structures sanitaires en matériels pour la prise en charge **des malades** du diabète ;

**Ces actions entreprises** ont permis une avancée **significative** en matière de prise en charge du diabète.

**De nos jours**, un document de politique assorti d'un plan stratégique de lutte contre les maladies non transmissibles dont le diabète est élaboré et sera bientôt soumis à l'approbation du gouvernement.

**Distingués invités,**

**Mesdames et Messieurs**

A l'occasion de cette journée, j'invite **tous à** :

- à fréquenter les formations sanitaires pour se faire dépister à temps,
- adopter des comportements favorables **à** un meilleur état de santé comme une alimentation saine et équilibrée,
- pratiquer des **activités physiques** régulières.

**Bref, il s'agit pour nous tous de nous imposer** une qualité de vie saine, rigoureuse, disciplinée, **pour pouvoir combattre** le diabète.

**Vous ici présents, faites-passer ce message, vous contribuerez ainsi à notre lutte commune contre le diabète.**

**Distingués invités,**

**Mesdames et Messieurs,**

**Avant de terminer, permettez-moi de** saluer les efforts consentis par les partenaires et plus particulièrement l'Organisation Mondiale de la Santé, la Fédération Nationale des Diabétiques du Mali, l'Association Malienne

de lutte contre le diabète, l'ONG Santé Diabète, qui ne cessent d'apporter leurs appuis au département dans la lutte contre le diabète.

**Vive la solidarité internationale pour un meilleur contrôle du diabète  
au Mali.**

**Je vous remercie**